
 
   

                        
                 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

   
             新１年生との出会いの会がありました。ねらいは、「全校の子ども達が 

掛合小学校のよさを感じ、児童会の一員としてよりよい学校にして 
いく」ことです。特に６年生は、最高学年としての使命が 

            ３つありました。「１年生へ優しい言葉かけをする」「全校を動かすお手本としての姿を見せる」 
「班をまとめる」でした。そして、一生懸命に使命を果たそうとしてがんばっている姿が見られました。 
班の中でも、下級生への指示の難しさを感じながらも意欲的に関わっていました。 
 ５年生の感想を一部紹介します。 

          ☆・・（略）・・自こしょうかいでは、新１年生の名前をよぶ６年生さんの声がすごく大きくて、すごいなあと思いました。来年は

ぼくたちの番なので、はっきり大きな声で言いたいです。次に、６年生がやるジェスチャーゲームでした。やる前に、６年生の

おだゆうきさんが、ていねいにクイズのやり方を教えてくれて、やりやすかったです。クイズでは、６年生が分かりやすくジェ

スチャーをしてくれたので、低学年にも分かっていたので、いいなあと思いました。（略）来年は僕たちの番なので、がんばり

たいです。 

          ☆・・（略）・・６年生がいろいろな準備をしていてすごいなと思いました。ジェスチャーの練習を昼休みをけずってするのはすご

いと思いました。(略)１年生さんがふざけていたら、６年生のひろとさんが注意していてえらいなと思いました。もえさんは、黄色の４はんをまとめて 

いたので、ぼくももえさんみたいになりたいと思いました。（略）ぼくたちもこんなふうに出会いの会をすればいいんだなと思いました。 

☆・・（略）・・６年生さんの声や、楽しいゲームのアイディアがすごいなあと思いまし

た。(略)６年生は、１年生をひっぱっていて、お手本になるような行動をしていて、自

分も６年生さんみたいになりたいなあと思いました。自分も６年生になったら、あんな

アイディアや行動をしようと思います。 

                               

しっかりとお手本になった６年生のがんばりや、それをよく見て感じていた５年生の

感想に、教職員みんなで喜びました。高学年がいいモデルをたくさん見せて、全校が成

長していく流れを全校で作っていきたいと思います。 

 
  
 掛合の子どもを育てる会の活動であるあいさつ運動を「にこにこデー」と 
名づけ、今年度も行います。５月もたくさんの方に立っていただきました。 
 地域の皆さまにご協力をいただき、回数を重ねるごとに参加してくださる方が増え、子ども達

もあいさつが返せるようになってきました。学校の下の坂道にも近所の方が立ってあいさつして

くださいます。さらに、自分から元気なあいさつができるように今年度は頑張ろうと思います。 
 今年度、これからの予定は次のとおりです。 
 ６月１日・７月１日・８月２７日・１０月１日・１１月４日・１２月１日・１月８日 
２月１日・３月１日         ご協力をよろしくお願いします。 

掛合小学校 校報 ましみず   

               平成２７年５月２１日   文責 渡部 

☆今年も、安食厚様から、ペチュニアの花の苗やヘチマの苗をいただきました。 

 渡り廊下に置いて目を楽しませたり、フェンスに登らせて理科の学習に役立て

たりします。ありがとうございました。 

 

昨
年
度
も
、
地
域
の
皆
さ
ま
に
大
変
お
世
話
に
な
り
、
遠
足
・
読
み
聞
か
せ
・
お
米
作
り
・
ク

ラ
ブ
・
音
楽
や
伝
統
行
事
の
体
験
活
動
、
昔
の
学
習
、
書
き
初
め
、
体
育
的
な
活
動
、
ミ
シ
ン
指
導

等
々
、
ま
だ
ま
だ
数
え
き
れ
な
い
く
ら
い
地
域
の
皆
さ
ま
に
ご
指
導
い
た
だ
き
ま
し
た
。 

こ
れ
は
、
子
ど
も
達
に
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何
に
も
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が
た
い
、
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経
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す
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①
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②
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す
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子
ど
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触
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と
思
い
ま
す
。 

こ
の
新
し
い
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
に
は
、
昨
年
度
は
パ
ソ
コ
ン
の
指
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補
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や
そ
う
じ
の
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、
五
年

生
の
サ
ン
レ
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で
き
る
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来
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で
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す
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掛
合
の
子
ど
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を
地
域
の
み
ん
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で
育
て
て
い
き
ま
し
ょ

う
！
！
年
齢
制
限
は
あ
り
ま
せ
ん
。
ま
た
必
要
な
時
に
、
お
知
ら
せ
し
ま
す
。 

ぜ
ひ
ご
協
力
を
お
願
い
い
た
し
ま
す
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 掛合交番の皆さまにお世話になり、PTAの親子自転車教室 
がありました。 
 PTAの育成部の皆さまには、前日から校庭にラインを引い 
たり、当日のお世話をしていただいたりしました。今年は、 
低学年と高学年の内容を変え、より子ども達の実態に合わせた 
指導ができるように工夫していただきました。ありがとうござ 
いました。 
 地域の皆様、家の方で乗る子どもたちの姿を見られたら、 
「安全に気をつけて。」と声をかけてください。また、保護者の 
皆様はくれぐれもお子様がどのくらい乗れるのか把握して、無理 
なく安全に乗るようにご指導ください。 

出会いの会（４月２８日） 

にこにこデー（５月１日） 

今年度も、地域の方との触れ合いを！ 

２０日（水）は、１～４年生の遠足でした。1年生は多根方面・2年生は波多方面・3年生は松笠方面・4年生は入間・

穴見方面へ行きました。（５年生はサンレイク宿泊研修・6年生は修学旅行があるので行きません） 

このように、掛合の各地域に学年ごとに出かけることはたいへん意義のあることと思います。その地区の子どもはしっかり他の子に地区のことを教

えてほしいですし、他の子は友だちがどんなところから通ってくるのか知ってほしいと思います。 

 そして、多根・松笠・波多・入間・穴見の皆さんとの触れ合いから得るものはとても大きいと思います。詳しい様子は、次回の学校便りでお知ら

せします。お世話になった皆様、ありがとうございました。 

     
 
４月２２日、金山人権擁護委員様、人権 

センターの吾郷様においでいただき、 
人権の花の種をいただきました。この種をみんなで育てて、

きれいな花を咲かせ、お世話をすることをとおして、優しい

    心や、いたわる心を育てていきたいと思

います。 
    また、花の後に種ができることも実感

させ、命の連続性にも気づいてほしいと

思っています。 

１～４年生の遠足

親子自転車教室（５月８日） 

人権の花を育てよう 

秋
葉
会
の
皆
様
に
お
世
話
に
な
っ
て
い
る
し

あ
わ
せ
花
壇
が
今
年
も
き
れ
い
な
花
で
い
っ
ぱ

い
に
な
り
ま
し
た
。
寒
い
時
期
の
球
根
植
え
・
草

取
り
・
水
や
り
な
ど
の
お
世
話
を
し
て
い
た
だ
い

た
か
ら
こ
そ
、
こ
ん
な
き
れ
い
な
花
を
見
る
こ
と

が
で
き
る
こ
と
に
、
子
ど
も
た
ち
が
気
づ
い
て
感

謝
の
心
を
も
っ
て
ほ
し
い
と
思
い
ま
す
。 

多根・松笠・入間・波多・掛合地区の自主組織の年度初めの総会にお邪魔して、小学校の

今年度の経営について、お話させていただきました。 
その時にも、説明させていただきましたが、今年度、特に三つのことについて小学校では

力を入れていきます。 
①めざせ！聞き方名人１５８人  ②めざせ！そうじ名人１５８人  ③めざせ！あいさつ名人

１５８人 

ぜひ、一緒にご指導をお願いします。近所のお子さんに「聞き方名人、何級？」と、さりげ

なく聞いてみてくださいね。 

朝読書の様子～今年度も金曜日の朝の「ほほえみタイム」には読み聞かせをしていただいています。静かなよいスタートです。 



 
     社会科の学習で、掛合の町探検に行きました。 

        たてもの・こうつう・むかしのもの・しぜんについて、よ

く見て調べ、特色を知り、場所による様子の違いや良さに気づき、誇りと愛着

をもつことがねらいです。 

「あそこには、○○があるよ。」「あの建物には○○ 

さんのお母さんがいるよ。」などと話しながら、にぎ 

やかに探検をしました。この学習を通じて、もっとも 

っと掛合のことを好きになってほしいと願っています。 

            

 

 １年生は、いろいろなことがうれしく、はりきっています。「せんせい、しゅ

くだいやってきたよ。」と、毎朝プリントやドリルを見せてくれたり、「きのう、

しゅくだいやって、かばんのじゅんびもしてから、ともだちのいえにあそびに

いったよ。」など、担任に教えてくれたりする子もいます。 

 この新鮮な気持ちを持ち続けてほしいですね。 

             

           秋葉会の皆様のご指導で、５年生が田植えをし 

ました。今年の５年生は、田植えを経験したことの

ある子ども達が多く、比較的スムーズに田植えが進

みました。 

 田んぼの中にひいてある線に沿って、植えていき

ます。始めの会の時に、佐藤様から植え方の説明を

していただきましたが、「横の列をそろえて、友だちと同じ速さで植えてい

くようにしよう」という指導がありました。それを守って、横一線になっ

て植えていく姿は、息がぴったり合って、さすが５年生でした。 

 <子ども達の感想より> 

今日は田んぼで田植えをしました。最初にさと 

うさんからお話がありました。苗の持ち方や植 

え方などを教えてもらいました。田んぼに入ると 

「気持ちいい」と言っていた人もいるし、「ぬるっ 

として気持ち悪いな」と言っている人もいました。 

私は、家の田んぼに何回か入ったことがあるので、とても気持ちいいなと思いました。植え

てみると、さとうさんに教えてもらったとおりにはできない時もあったけど、教えてもらっ

て、家で田植えをした時よりも上手にできてよかったです。と中、となりで教えてくださっ

ていたおばあさんに「上手だね」と言われてとてもうれしかったです。意外とむずかしいこ

ともたくさんあったけど、いろいろな方に教えてもらって、みんな上手だったし、私も上手

にできて楽しかったです。また来年も家で田植えをするとき、今日教えてもらったことをい 

  かしてがんばりたいと思いました。 

           1１日に壮行式をしました。 

この壮行式は、毎年４年生が 

中心になって行います。 

 朝、各学級に行って、応援の歌や動作を教えます。 

その前には、自分たちでやり方を考えて練習します。 

何日も前から、大きな応援の声が４年生教室から 

響いていました。 

 各学級の練習も４年生の気持ちが伝わって、きちんとできました。 

 壮行式では、１～４年生の大きな応援の声と４年生 

のあいさつや進行がすばらしく良かったと思います。 

 この壮行式を受けて、当日は５・６年生ががんばり 

ました。自分の出番だけではなく、掛合の友だちの出番 

になるとテントの前に並んで大きな応援をしていました。 

 子ども達のがんばりに成長を感じた陸上大会でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・・・・・・結果・・・・・ 

○5年女子１００ｍ       

  6位  石飛 結衣 

〇6年女子１００ｍ 

6位  戸田 彩香 

○６年男子１０００ｍ 

  3位  藤原 隆星 

○全女子ソフトボール投げ 

  2位  中村 明日華 

○全男子ソフトボール投げ    

6位  板垣 七海 

〇全男子走り幅跳び 

5位  小林 來輝     

○5年女子４００ｍリレー   4位 

  石飛 結衣・名原 万絢・吾郷 愛羽・藤原 音桜・岩田 明日香  

○6年女子４００ｍリレー      5位 

   佐藤 萌江・戸田 彩香・中村 結・吉村 星良・福島のの花 

５年生田植え（５月１１日） 

１年生、宿題におおよろこび 

雲南市陸上大会 
３年生町探検 

 
  
 図書館の小池司書さんから、図書室の使い方を教えて 

もらいました。毎年、図書館の使い方について、年度 

初めにオリエンテーションがあります。そのあとで３冊ずつ本を借りました。 

<子どもの感想より> 

 今日、本を借りました。一番おもしろそうなのは、「ごめんなさいっていえる

かな」という本です。わたしは、なかなか「ごめんなさい」といえないので、

この本を読んで気をつけたいと思いました。 

２年生、図書館の使い方指導 

 
 
 野菜を育てるために、コメリに買い物に行き 

ました。きゅうり・ミニトマト・とうもろこし 

等の苗を買いました。 

 買い物がちゃんとできるように、、学級でおもちゃのお金を使って練習し

たり、お金の出し方を確認してから行きました。十分準備してから行くこ

とで、ゆとりを持って買い物ができたと思います。 

 苗を選ぶこと、レジにいって「これをください。」と言うこと、お金を出

しておつりとレシートをもらうことなど、ドキドキしながらも上手に買い

物ができました。 

 学校では、さっそく大事な苗を植えて水やりをし、大切に育てています。

「早く食べたいなあ。」 

と楽しみにしています。おいしい野菜ができるようにがんばりましょう。

わかば・やまびこ学級のお買いもの 

 
 
 ４校園の交流活動として、波多・入間・松笠・多根の交流センター、旧掛

小、中学校、保育所に子ども達が出かけ、地域の方と一緒にゲームや草取り

をしました。 

 掛合の子ども達が、保育所から高校まで一緒に活動することに意義がある

と思います。また、各地域へ出かけ、地域の方と交流することにも意義があ

り、いろいろな点でいい活動だと思います。 

４校園交流活動（ゴミ０運動）５月１９日 

冬を越したヒメダカの水そうに、川のク

ロメダカを加えました。仲良くなりました。

 職員室前に

各月のできご

とを光谷主事

さんが掲示し

ています。よく

子ども達がそ

の前でじっと

見ています。 

昇降口や廊下だけでなく体育館の玄関前にもきれい

なパンジーが咲いています。花いっぱいの学校は、子ど

も達の心も温かくしてくれるものです。また、季節の展

示も安井校務技師さんの心遣いです。 

３年生が描いた掛合の地図 

〈４年生の感想より〉 
うれしかったそうこう式 
・・（略）・・わたしは、リーダーになりました。リーダー

になった理由は、前に立っておうえんなどをするのは苦手

だったのでリーダーをやってみたくなりました。やくわり

がきまって練習がはじまるととてもたいへんでした。大き

な声でおうえんを言うのがとてもたいへんでした。〈略〉一

番たいへんだったのは、１年生はおうえんがはじめてだっ

たので分かりやすいようにするために家で言葉を書きまし

た。いいいのが書けたら、壮行式をやったことのないお父

さんに聞いてもらって１年生の練習に行きました。〈略〉 
台本に書いてなくてもわかりやすいように頭の中で考えて

１年生に教えていました。〈略〉さいごに、終わって１，２．

３年生達が帰ったら先生が１２０点をくれてうれしかった

です。リーダーになってよかったなと思いました。 

 学校中で一番スリッパがそろってい

るトイレは、今年もランチルーム横女子

トイレのようです。 
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